

Almería, un mes. . . 1 pta.
 Provincias, trimes-
 tre. 3'50
 Extranjero, un año 20
 PAGO ANTICIPADO

El Radical

Diario republicano

Pídanse tarifas en la Ad-
 ministración.
 OFICINAS Y TALLERES,
 Magistral Dominguez, 31.

Director, Rodolfo Viñas

Administrador, F. Ferré

ANO I.

Número suelto, 5 céntimos

ALMERIA 5 DE AGOSTO DE 1916

25 ejemplares, 75 céntimos

NUM. 24.

La uva y los uveros

En el Círculo Mercantil, tuvo lugar hace días, una reunión para tratar del grave problema de la exportación uvera. Todos los señores asistentes, movidos por un impulso de justicia, declararon que era preciso proceder enérgicamente, para prevenirse contra la probable ruina del negocio.

He aquí un bello gesto de nuestros cosecheros y consignatarios. Si tal como hablaron, llevasen a la realidad sus propósitos, no había por qué temer con cierto fundamento, que este año sea mayor la quiebra y más honda la crisis de la provincia.

Hemos dado en la manía de hablar, de pronunciar briosos discursos en cualquier parte, y de dormirnos luego en los laureles de la retórica. Y mientras esto sucede, mueren nuestros negocios; nos sorprende la ruina, y el parveir cada vez, aparece más envuelto en la bruma.

¿Para qué sirven los diputados?

Valencia estuvo en un trance muy parecido al nuestro, y convocó a sus representantes en el Parlamento, a los organismos económicos, a las fuerzas vivas del país y al pueblo, a una asamblea magna, donde se expuso el problema con toda claridad, acordándose la línea de conducta que habría de seguirse. Más que un acuerdo, fué una declaración de guerra al Gobierno, y los gobernantes, medrosos, cuando se alza llena de justicia una región, accedieron a todo, con tal de que la guerra no fuese un obstáculo para su vivir apacible.

Almería, que viene sufriendo calamidades sin cuento, que año tras año ve como cae por tierra su esperanza en el negocio uvero, debe imitar a los pueblos viriles de España, llamando a los diputados a Cortes, a los organismos económicos y a las fuerzas todas, para que adopten el acuerdo de salvar a la provincia, valga lo que valga, aunque para ello, tengan todos que ponerse enfrente del Gobierno.

Si es cierto que los cosecheros y los consignatarios quieren salvar de la ruina el negocio; si no es pura palabrería, lo que dijeron en la reunión última, convoquen a una asamblea a todos los que significan algo en nuestra vida, y obligen al Gobierno a la reducción de los fletes, y a todo aquello que convenga al mayor desarrollo del negocio uvero.

Es muy posible que la representación parlamentaria, no haga caso de los lamentos de Almería, ni quiera laborar en pro de sus intereses; eso hizo siempre, e indudablemente eso haría si solicitásemos su concurso, pero, solos, libres de una carga que dificulta nuestro desenvolvimiento; rompiendo las cadenas que nos sujetan como esclavos al centralismo, la lucha sería más intensa, pero al cabo tendríamos la satisfacción de conquistar un triunfo que no lo debiéramos a nadie; un triunfo nuestro, de nuestra independencia, de nuestros propios brazos.

Hagamos lo que hacen

Al frente del Gobierno, no hay gobernantes; hay políticos, que tienen las garras clavadas a unas cuantas provincias españolas, de donde sacan sus diputados y sus senadores, y el dinero que necesitan para su fastuosa repre-

sentación. Estas provincias, producen para las demás. Barcelona pide, y el Gobierno esprime los presupuestos; Valencia pide y hace lo propio. En cambio, tantas veces como nosotros pedimos se cierran las puertas de los ministerios.

¿Por qué ocurre eso? Porque no tenemos representación parlamentaria; porque nuestros diputados no son nuestros, sino del Gobierno; porque no disponemos de nuestros senadores por que Almería está clasificada entre los feudos de los gobernantes, de donde se pueda sacar todo, pero a donde no se envía nada útil ni provechoso.

Mientras esto ocurra, serán lamentos estériles nuestros lamentos; y no habrá redención posible para nuestra vida.

O hacemos lo que hicieron otros pueblos para imponerse, o aceptamos mansamente la ruina. El que quiera oírnos que nos siga; el que quiera salvar a Almería, que nos ayude, mientras no se rompan las cadenas de la esclavitud que nos sujetan al centralismo, el negocio uvero; será un desastre. Esa es la gran verdad; lo demás son palabrerías, retóricas, ganas de perder el tiempo.

Dice «El Heraldo»-El Conde de Almodovar, ha prohibido el juego en España.
 Dice «La Epoca»-Don Alfonso ha pasado la tarde jugando al tennis en Santander.

Las obras del puerto

Para el Círculo Mercantil

La asociación de nuestro comercio, o lo que es lo mismo el Círculo Mercantil de Almería, es entidad que ha respondido siempre a la misión suya. Lo decimos con toda la seriedad que nosotros decimos las cosas, y hacemos esta observación precisamente, en prueba de la imparcialidad que nos caracteriza, y para dejar mejor sentadas las censuras que alguna vez le dirigimos por su actitud presente en el asunto vital de las obras del puerto.

Nos duele realmente que este organismo representante de las fuerzas vivas del país, de larga historia, que en toda ocasión estuvo presto a la defensa de nuestros intereses pueblerinos, observe ahora una actitud tan poco clara, tan poco enérgica.

Lo que hace el Círculo

¿Quién ha olvidado su actuación briosa y francamente decidida, en aquella gran campaña contra el Sur de España que llegó a paralizar en fecha memorable la vida toda de nuestra ciudad? ¿Quién ha olvidado que la dirección de aquella simpática nota de rebeldía y de dignidad almeritense, cuya importancia no ha llegado a alcanzar ningún otro acontecimiento, fué llevada por su Junta Directiva a cuyo frente se hallaba la propia persona que hoy la preside? ¿Quién puede negar que el Círculo Mercantil, ha realizado y realiza benéficas campañas en favor de Almería? Ahí están para probarlo varios hechos, que son otras tantas realidades tangibles. La protesta enérgica contra el Sur de España, a que antes nos referimos; sus reuniones y acuerdos importantes sobre tarificaciones ferroviarias; su constante labor en beneficio de la riqueza uvera de nuestra provincia; y

otros muchos que sería prolijo enumerar. Y finalmente, la labor ardua, entusiasta y decisivamente desarrollada contra los atropellos de la ensoberbecida Compañía de Lebón, en cuyo asunto ha trazado el camino que debe seguirse para que acaben prontamente, si todos nos personamos en el expediente que se sigue, y denunciemos cuantos abusos e ilegalidades conocemos.

Nuestra sinceridad

Pues si todo lo que ha hecho el Círculo Mercantil respondiendo a su elevada misión y a las necesidades que Almería siente, es reconocido y elogiado por nosotros cual merece, sin reservas de ninguna clase, justo será también reconocer que hablamos desapasionadamente, y con la vista puesta en la defensa de los intereses de Almería, en la que pone también sus ojos la entidad a quien hablamos.

Pero es el caso ..

Pero es el caso, que venimos luchando diariamente contra la censurable actitud del ministro de Fomento que no autoriza la continuación de las obras del puerto, y mucho menos las del Parque de Alfonso XIII, que la prensa local toda sigue la campaña emprendida; que la Junta de Obras se reúne y acuerda una y más veces protestar de la indiferencia del señor Gasset; que el Ayuntamiento toma acuerdos en igual sentido; que la Diputación provincial hace lo propio; que Almería entera tiene adoptado el mismo acuerdo; que nosotros por virtud de esta campaña que sostendremos con todas nuestras fuerzas, comenzamos a incurrir en el enojo del fiscal que ya denuncia nuestros trabajos; que el diputado señor Barcia hace al ministro de Fomento frecuentes visitas, y trabaja con todo interés en favor de las aspiraciones almeritenses; que la clase obrera sufre aguda crisis, y en ella se enseorea el hambre que pudiera mitigarse con la continuación de esas obras en las que hallarían trabajo numerosos brazos; y es el caso en fin, que el Círculo Mercantil no es ajeno a todo cuanto sucede, porque también en principio fija su atención en el asunto.

Nuestra extrañeza

Pero el Círculo, donde tiene su residencia oficial el comercio de Almería, se ha dormido, y en esta importante y batallona cuestión continúa roncando, sin que nada le conmueva. De aquí la extrañeza de muchas gentes, y el que alguna vez censuremos la indiferencia con que se nos presenta ante el actual conflicto. Quien tantas pruebas tiene dadas de acuidad y amor al país, no puede volver la espalda a él en esta ocasión, siendo así que suya debió ser la iniciativa en la protesta, pero aun es tiempo de que recuñe esa línea de conducta que nadie se explica porque explicación clara no tiene, para que su autoridad y su prestigio no se quebranten.

Nosotros estamos seguros de que el Círculo Mercantil ocupará su puesto como hizo siempre, y toma á parte activa en la campaña uniendo sus voces a las de todos los que luchamos; que ellas van encaminadas a conseguir la pronta realización de esas obras que han de beneficiar a la clase obrera, a nuestro comercio, y a la Cenicencia de nuestras amores.

Palabras de un rebelde

He hablado con un ladrón, y me ha dicho que está mal el negocio; que hay que robar mucho para que quede algo.

—¡Ah! ¿pero es que pagais contribución? Le he preguntado con algo de duda.

—Cá; no, señor. Uno cae en manos de muchos enemigos, y algo se va quedando entre las uñas de todos ellos. Además, para instruir los procesos se gasta mucho papel; luego los aranceles, están por las nubes...

—¡Ah!

—Y ocurre que entre gratificaciones, derechos a los abogados y procuradores; regalos a este y al otro... se va un dineral...

Me ha enseñado una nota explicativa de todo ello y me he quedado sorprendido.

—Pero, ¿cobra tanta gente? Le pregunto.

—Si, señor. El negocio está en quiebra, y va a ser cosa de dejarlo. Yo de mí sé decirle, que si me saliera algo más honroso y más tranquilo, cambiaría de oficio. Ya lo he intentado, pero no me dejaban vivir mis enemigos; es decir los amigos del orden y de la justicia...

—¿Como es ello?

—Muy sencillo; si yo cambio de oficio, si yo me convierto en una persona decente ¿de qué van a vivir ellos?

ESPARTACO.

El Imparcial habla de que ha llegado la hora de las grandes justicias.
 ¿Es que va a salir Gasset de Fomento?

Madrid

Para Evaristo Quesada

A mi querido amigo y compañero el señor Quesada—conste y de ello quiero dar fé, que por la difusidad de su línea siento en el alma no poderle adjectivar orondo—decía, que al señor Quesada no le ha parecido ni medio bien eso de:

«—Pasen señores, pasen. Verán la mujer azul, el caballo verde, la yegua amarilla» pluma en ristre sale a la palestra, de paso que azotarme las posaderas, a desfacer el entuerto que según él he cometido con mi crónica «Anglada-Camarara».

Amigo Quesada, según la definición moderna, Arte, es toda manifestación de la realidad vista a través de un temperamento.

En la exposición del señor Anglada, hemos visto, la mujer azul, el caballo verde, la yegua amarilla, rostros completamente violetas, brazos desconyuntados y absurdamente rojos, figuras que se retuercen en desesperantes líneas interminables, arbitrariedades mil de tal jaez.

Se me alcanza que la Realidad tal y cual se nos muestra, con sus inmensas caries, ha de necesitar de ese «ennoblecimiento de la materia con la augusta clámide del ensueño» de que habla el señor Quesada, para que sea una expresión de belleza. ¿Qué duda cabe! amigo, ya había reparado en ello; y cuanto más educado, más fino y delicado sea el espíritu del Artista, más sensaciones de exquisita belleza habrá de producir.

Dice el señor Quesada. «Cada uno refleja las cosas a través de sus sensaciones, de su temperamento, de su espíritu».

Yo me aprecio de hacer honor a mi juventud y gusto de las rebeldías, de ver deshecho en polvo todo los convencionalismos y viejos moldes; pero sin aproximarme a lo arbitrario, eso me producen acritudes.

Cuando un artista en fuerza de sentirse rebelde llega a la arbitrariedad; cuando su espíritu está completamente retorcido; cuando la retina la tiene empañada por quiméricas y endiabladas visiones, sus producciones, las sensaciones que lleve al lienzo tienen que ser eso; la mujer azul, el rostro verde, el hipogrifo violeta...

En Arte, y en esto creo que estará ceñido...

me con mi compañero, lo primero que se necesita para que haya tal belleza, y es a no existe en los lienzos de Camarasa.

El pincel de Anglada ha pasado por el lienzo con un personal desorden. Anglada-Camarasa es un revolucionario del Arte-Pictórico, ahora bien no en lo que se refiere a técnica ni medios de expresión, no, sino un revolucionario absurdo a quien nadie comprende y digo esto, porque ante los cuadros de este pintor todos hemos declarado nuestra incompreensión.

Puede que Camarasa, en pintura se haya adelantado dos centurias y de aquí el que no le entendamos ni jota, en cuyo caso felicito a mi compañero Quesada—único que entiende de la obra de Camarasa—porque bien puede duleárnos habiéndolo de las evoluciones de la pintura desde esta fecha hasta el siglo XXII.

En la que pudiéramos considerar última parte de la réplica, el señor Quesada despotrica contra nuestro Museo de Arte Moderno y cree el hombre que los cuadros de Anglada se desdorarían al ponerlos allí «donde está reuniendo todo el producto vacío y anodino de nuestros consagrados». Ciertamente, el cuadro y otras tantas inmundicias más por este estilo, han llevado a dicho Museo, verdaderas inmundicias, pero abundan las buenas obras de firmas como las de Zuloaga, Sorolla, Rasió, Lopez Mezquita, Moreno Caballero, Benediti, Romero de Torres, etc.

Las exposiciones nacionales que con asiduidad se celebran, son el mercado que nutre al dicho Museo. De esto no dudará usted, como así tampoco que nuestras modernas ostentaciones deben el prestigio de su fama a estas exposiciones después de reñidas luchas.

El señor Quesada manifiesta que los grandes artistas, como Anglada, tienen por Patria el mundo entero y aunque substancialmente estemos de acuerdo, a su consideración sometamos unas cositas que se me ocurren.

Cuando el anuncio de una Exposición Universal llama a las Naciones para que se presenten a la faz del mundo su Arte, estas Naciones exponen a la crítica y al mercado universal las obras de sus artistas y tenga la seguridad el señor Quesada, que los cuadros de Anglada no podrían figurar en los pabellones designados para España.

JOSÉ CAFARRÓS Y VICENTE

Madrid Julio, 1916

Brevemente

EL RADICAL

aumentará su tamaño

NUESTROS CONCURSOS

EL MEJOR CUENTO...

Hemos abierto un concurso de cuentos, para dar a conocer, a nuestra juventud literaria. Hay quien va diciendo por ahí, para engañar a la gente que nuestra juventud, tiene la cabeza hueca, y nosotros que tenemos fe en ella queremos dar a los demoleedores de esperanzas un mentís completo.

Nuestro concurso de cuentos, ha de ser, una especie de recuento de nuestra juventud rebelde. Los que triunfen destacarán su personalidad, sobre este plano provinciano de personas esfumadas, y borbosas por el extrago del tiempo. Hay que hacer a los hombres del mañana, y nada mejor que ofrecerles una tribuna donde se den a conocer.

Las condiciones de nuestro concurso son las siguientes:

- 1.º Los cuentos que se nos envíen no podrán exceder de 12 cuartillas.
- 2.º Deberán ser enviados a esta Redacción en sobre cerrado con un lema y otro aparte, que contenga la firma del autor.
- 3.º El concurso terminará el día 31 de Agosto a las doce de la noche.

Esta Redacción ha acordado conceder tres premios de 25, 15 y 10 pesetas respectivamente a los tres cuentos que el jurado del jurado lo merezcan.

Los cuentos serán ilustrados por los mejores artistas almerienses y se publicarán en nuestro diario.

Los autores podrán enviarnos sus trabajos por correo interior o depositarlos en el buzón de este diario.

CRÓNICA

Tratad con respeto

La noticia sensacional, más que las más sensacionales de la guerra europea, es la de haberse inaugurado en Santiago (Santiago de Galicia, no de Cuba) la estatua del gran estadista don Eugenio Montero Rios; de aquel glorioso político español que supo dar a España ministros y gobernadores sacados de la propia familia suficientes en número para salvar a la patria del angustioso estado en que se encuentra según los pesimistas a causa de la obra absurda de esos políticos, según las más lenguas, de aquel ingenioso compatriota, jengorgullece decirlo, que logró para sí solo hasta «cuarenta y dos» sueldos, entre oficiales y particulares, salvo exageraciones.

Y los diarios madrileños moderados, ya liberales, ya conservadores, o de información simplemente relatan la emocionante y sensacional ceremonia, sin más comentarios que tal cual elogio a la egregia eminencia de los cuarenta y dos sueldos—salvo exageraciones; pero los periódicos republicanos, las hojas estériles que, aunque sin fe, aún leen algunos creyendo encontrar en ellos un eco de sinceridad y una sombra de justicia, se permiten, los procaces, irreverentes!—censurar embobadamente ese acto merecido y tardamente realizado.

«Cuando con más justicia se empleó el bronce,—entendemos que el monumento será de bronce y erigido por suscripción nacional,—para inmortalizar a un exmortal? El firmante del tratado de París, que para tan honrosa firma hubo de interrumpir un instante las que constantemente había de eslapar en las diversas y numerosas nóminas, bien ganado se tiene el monumento, que hoy embellece más la plaza de Santiago (Santiago de Galicia, no de Cuba).

Para esos hombres, prototipos de la encarnación de la administración y el Estado español, deben ser reservados las grandes y supremas gratitudes del pueblo, por ellos mejorado en su condición social hoy envidiable; para ellos todo, que todo lo fueron, con provecho para todos, para todos los de la familia que no son cuatro gatos, más bien son cuatrocientos que siguen respetuosos la senda trazada por el prócer.

Esas si son las glorias nacionales, vocingleros diarios radicales, irrespetuosos siempre y siempre descontentos. ¿O queráis mejor elevar una estatua en el centro de España al adusto y severo Joaquín Costa, que hizo tan poco en su vida pública; pretendiendo de la patria chica, conmemorar en mármol la vulgar figura del vulgarísimo Pepe Jesús García la obra insignificante que éste hizo en Almería.

Respeto a todo lo respetable, caballero, y que hay más respetable bajo el hermoso azul del cielo español que el nombre de un prójimo nuestro,—aunque no lo parezca,—disfrutador en vida de cuarenta y dos sueldos, salvo exageraciones,—y después de una estatua por eso nada más, que ya es bastante?...

MARCO MARQUEZ

SECCIÓN MINERA

Registros

Don Joaquín Cumella Molina ha presentado escudo en el negociado de minas del Gobierno civil solicitando la propiedad de veinte y cuatro pertenencias de mineral de azufre, con el nombre «Lourdes» número 33,689 en el término de Santa Fé de Mondújar.

Don Gaspar Cuenca Benet también ha solicitado veinte y cuatro pertenencias de mineral de hierro con el título «Ganzua» número 33,689 en término de Alboloduy.

Renuncia

Don Gaspar Cuenca Benet ha presentado escrito renunciando al registro número de propiedad, denominado el «El Cerrojo» número 33,538 del término de Alboloduy.

Los que mueren

Ayer se verificó el entierro de la viuda señora Doña Rosario Casas Castillo esposa del registrador de la propiedad don José Muira de Najera.

A tan triste acto acudió una numerosa y distinguida concurrencia demostrando con ello, las simpatías con que contaba la finada.

Las cintas del féretro fueron llevadas por don Manuel Pérez García, don Fausto Romero, don Juan Villaspeña, don Andrés Cassinello, don José Roca-

full, don Pascual Lacal, don Francisco Jover y don Exequiel Gomez.

La presidencia del duelo la constituían don Antonio Gomez, don Esteban Gimenez, don Emilio Gimenez, el Fiscal de la Audiencia, el Juez de Instrucción y don José Molero.

Reciba su desconsolada familia nuestro más sincero pesar por pérdida tan irreparable.

Es interesante Visitar la periferia «Venus por ser la casa que presenta más novedades.

Objetos propios para regalos, Corbatas. Abanicos, juguetes é infinidad de artículos para caballeros, señoras y niños.

Puerta de Purreña, 4

DE ALUMBRADO

B. L. M.

El alcalde ha dirigido un B. L. M. a los concejales citándoles para hoy a las doce de la mañana en la Alcaldía para informarles de las gestiones realizadas con el inspector de Lebon.

Informe

El Juez de Instrucción oficio ayer al Ayuntamiento pidiendo se le informe acerca de la que preceptúan las ordenanzas municipales, referentes a las excavaciones que hacen en la vía pública los empleados de la Compañía de Lebon.

Arreglo de ramales

Ha sido autorizada la Compañía de Lebon por el Ayuntamiento para la instalación y arreglo de los ramales para el alumbrado particular en las calles del Molino Cepero, Lope de Vega, Covadonga y otras.

Por esos pueblos

Cuenta, caminante..

He prometido hablarte de Tabernas, de su vida política, de sus costumbres, de sus dolores. Caminamos por la provincia, buscando sobre la paz augusta y georgica de los pueblos la verdadera vida, la que se oculta medrosa a la mirada inquisitiva de los críticos y de los extraños por miedo a aparecer empuñecida.

Tabernas, es un feudo político tal como los demás; aquí nació la planta del caciquismo como en todas partes, y como el caciquismo no es absorbente, nada hay que no esté tocado de su malfeticio.

Escucha, lector

De eso vamos a hablarte lector. Claro que nuestros decires no serán muy gratos a impenitentes pecadores que han pervertido al pueblo con sus pecados y tartuferías, por lo que esos no verán con ningún plaiistr nuestros decires; pero el elemento moral, honrado, severo y digno, si leerá con fruición nuestras crónicas aunque estén mal hilanadas. No nos guía a nosotros, caminantes sempiternos por los yermos provincianos la codicia política, ni el hacer de herir con el estilete de la crítica por el placer de ver la sangre; ni el que únicamente el deseo de defender a los que gimen bajo el yugo feudal; de los que son víctimas del caciquismo. Vamos, sencillamente a relatar la historia contemporánea de Tabernas.

Sin que queramos nosotros, sin que esté en nuestro ánimo molestar a nadie el terreno particular o privado, hemos de ocuparnos primeramente de la labor política llevada a efecto en estos últimos tiempos por el nunca bien ponderado Rafael Belver González en colaboración con los freres Plaza, por que estos señores dieron lugar, por su espíritu desaprensivo, a que durante algún tiempo se viviese en plena anarquía.

Hay un adagio, proverbio o refrán, que dice: «ocuparse de una cosa es darle importancia» y claro que al ocuparnos de determinados políticos es darles más, mucha más importancia que la que en realidad tienen. Por eso seremos parcos en nuestras citas y breves en nuestras narraciones.

Y para llevar buen orden e hilación en el curso de nuestras crónicas iremos ocupándonos separadamente de los diversos temas a tratar. Vas a ver pasar el alma de un pueblo, lector. Como tantos otros este pueblo tiene un maleficio. Son cosas de las leyendas pueblerinas que al cabo resultan verdades como templos.

ACONCIO

Por estar fingiéndose inspector de Hacienda han detenido en Santa Cruz de Mudeca a un sujeto. ¡Buen servicio el de aquella Policía! ¿Como diablos caería en que era un inspector fingido?

DE AYER Y DE HOY

Dos años ha que la kosossal Germania, se puso en pié para realizar el sueño más fantástico que puede concebirse y para llevar a la práctica «ad pedem literae» las singulares doctrinas de la tedesca civilización.

Un momento de enorme estupor, sobrecogió al mundo entero, ante el razgo de audacia, que suponía el plan más absurdo de todos los siglos.

Y Germania, voraz, un día se tragaba una nación; otro día arrasaba el aplastamiento del más grande estado europeo. Mas tarde se merendaba otro estado. Y entre horas un fuerte, y una plaza más fuerte todavía.

Y lanzaba en invencible flota para destrozarse en un santiamén a la que hasta entonces llevó el tridente en sus manos y en efecto, un centenar de zambombazos y regresó victoriosa y a toda máquina a los puertos, en donde hasta entonces, se oxidaba en medio de un mortal spleen.

He aquí como, Alemania, desconocida, para la mayor parte de los espectadores de nuestras latitudes, provoca la entusiasta, decidida, e intransigente admiración, de la mayoría quizas. ¡Oh Germania! Imposible dudar de su triunfo.

Pero, ¡ay! que aquellos triunfos, fueron efímeros, como de pirotecnia. Llegó el Marne, Calais, Verdun y hoy aquel ejército, para el que bastaría solo la policía de Berlín, aprieta lo suyo, en la izquierda, en la derecha en el centro y los franceses más allá; y los rusos en todo su inmenso frente, con una tozudez y una persistencia desconcertantes, y los italianos y los serbios y los belgas, todas artean en este verdadero contertante.

¡Oh las convicciones! Ante un ambiente tan sencillo, pero de tan contundentes y palpables realidades, como sal en el agua se va disolviendo, una manofilia que por lo visto era tan persistente, como las cacareadas victorias tudescas.

Lo de Marruecos

Ya saltó la liebre!

Todos los diarios han caído en la cuenta de que se hace preciso abordar una vez este problema de Marruecos, que el peligro inminente de una guerra militar trae aparejado para el se i, peligro de una acción civil, en la que andan pervertidos y entenidos los mangoneadores del chanullo y del negocio.

Antonio de la Villa en España Nueva ha hecho evidente el fracaso del alto mando en más de treinta artículos, a los que la censura y el fiscal no pudieron poner tacia. Vamos ahora, con la misma serenidad, comedimiento y perseverancia, a tratar este otro aspecto de nuestra actuación en Marruecos y a decir toda la verdad, por dura y amarga que sea.

SAN INDALECIO

Fábrica de pavimentos hidráulicos DE J. ZEA GARCIA Granada, 53.

NOTAS BREVES

Un recurso

El Presidente del Tribunal de lo Contencioso Administrativo ha anunciado que Don Antonio Oliver Parrón ha presentado recurso contra el acuerdo de la Diputación de 27 de Mayo último, que le negó el derecho a ocupar la vacante causada por fallecimiento de Don Rodrigo Alarcón.

Una multa

El administrador de propiedades e Impuestos ha multado al Ayuntamiento de Santa Cruz por no haber ingresado el 1.º pago del 2.º año de la tasación de los montes de dicho pueblo.

Una providencia

La Tesorería de Hacienda ha dictado providencia de primer grado de apremio contra los deudores de contribución de las zonas de Paracaná, Canjajar, Vera y Cuevas.

Un detenido

La guardia civil del puesto de Pechina ha detenido en Viator al vecino de dicho pueblo Rafael María del Pino, como autor del disparo hecho contra su hermano José Hernández López.

Recogidas de armas

Durante el pasado mes de Julio han sido ocupadas por la Guardia Civil las siguientes armas / escopetas, 1 revolver y 5 pistolas por carecer de la correspondiente licencia sus poseedores.

Un oficio

El Juez de Instrucción de San Lorenzo del Escorial ha oficiado al Gobernador civil de esta provincia rogándole le diga si tiene noticia de la desaparición de alguna persona varón de esta provincia, cuyo nombre y apellido coincidan con las iniciales G. L. encontradas en la pretina de los calzoncillos de un cadáver hallado el día 22 de Junio último en la finca de Cerroja jurisdicción de Guapagar.

Conducción

El Gobernador civil ha ordenado la conducción desde Vélez-Rubio a Hércules-Overa y desde esta población a Sevilla del recluta decano repetido del Regimiento Infantería de Granada, Juan Andrés Cuatrecasas a disposición de las autoridades militares.

Elecciones aprobadas

Han sido aprobadas por la comisión provincial las elecciones municipales celebradas el 2 de Julio último en el pueblo de Ocaña.

Una solicitud

Juan Martínez Garnica ha solicitado del Ayuntamiento licencia para establecer un puesto para la venta de cuartos y café en la calle de la Reina Regente.

Pasaportes

En este Gobierno civil se han expedido los siguientes pasaportes:

Para Marsella a María González y sus cuatro hijos para unirse a su esposo y don Francisco Simón Biscuñana; para París a don Jacobo Blasco; y para Casablanca (Marruecos) a don Francisco Artés Yébenes.

Multas

El alcalde ha multado en dos pesetas al cochero Agustín Oja por infringir las ordenanzas municipales y en cinco pesetas a la sociedad de automóviles Alsacia por atravesar un día las ejercas por el Boulevard fuera de la horas reglamentarias.

Sidra "El Gaitero"

Una botella pesetas 1.50. Doce botellas 16 pesetas. Ventas al contado. Café Suizo. Teléfono 79.

POR TELEGRAFO

De Política

Lo que dice Ruiz Jiménez

Madrid, 4.—Esta tarde ha recibido el ministro de la Gobernación a los periodistas en su despacho oficial. Les comunicó que en provincias no ocurre novedad.

Dijo que mañana regresará a Madrid el Presidente del Consejo de ministros según le ha comunicado desde Sigüenza.

El consejo de ministros que se celebrará en Palacio presidido por el Rey no tiene fecha fijada, pues depende de cuando llegue a la corte el monarca.

Otro consejo

Después del consejo que presidirá el Rey se celebrará otro en Palacio dedicado a tratar exclusivamente de la cuestión de Marruecos sobre la cual viene haciendo una campaña de gran trascendencia los periódicos madrileños.

Los que viajan

Ha salido para San Sebastián el jefe de la sección de orden público don Emilio Moreno.

Durante su ausencia se ha encargado del servicio el segundo jefe señor Millán.

El señor Barrell de verano

Dicen de Priego que ha salido de aquella población para la Gaija el ministro de Instrucción pública, en cuyo real sitio se propone pasar la temporada de verano.

Una conferencia

El director de la Compañía de ferrocarriles del Norte ha celebrado una larga conferencia con el ministro de Fomento señor Gasset.

Se supone que tratarían de la normalización de los servicios ferroviario alterados con motivo de la última huelga.

La carestía del papel

El secretario del Comité de la Prensa señor Tato Amat ha celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda señor Alba.

Trataron de la carestía del papel, solicitando el señor Tato Amat que el gobierno adoptará las medidas convenientes para resolver este problema pues de lo contrario la prensa se vería obligada a suspender las publicaciones durante el tiempo que dure la anormalidad de los precios.

VARIAS NOTICIAS

Subdito alemán tenido

Madrid 4.—Participan de Bilbao que en el embarcadero de Povenia ha atracado el vapor «Cresalubi» de armadores bilbainos.

En las bodegas de popa se ha descubierto a un individuo súbdito alemán que fué hecho prisionero por los franceses en la batalla del Marne y que ha logrado evadirse del puerto de La Pellice donde le habían empleado los franceses en las operaciones de carga y descarga de buques.

Las autoridades españolas han puesto al detenido a disposición del consul alemán.

Valla calor

Telegrafían de Sevilla oficialmente que durante estos días ha sido tal el calor reinante en algunos pueblos de aquella provincia que se han incendiado los campos, perdiéndose las cosechas.

Las pérdidas ocasionadas son de gran consideración.

Joven suicida

Telegrafían de Castilleja de la Cuesta que en aquel pueblo se ha suicidado arrojándose a un pozo el joven Manuel Díaz Claro.

Los motivos que le indujeron a tomar esa resolución fueron disgustos familiares.

Coso azul rosa

Participan de Valencia que en las calles céntricas de aquella población se ha celebrado el coso azul rosa organizado por el Ayuntamiento.

Concurrieron veinte y un coches adornados con gran gusto artístico. La fiesta resultó lucidísima.

Se acabó la luz

Otro despacho de Valencia participa que el sindicato gremial ante el encarecimiento de la luz ha propuesto que el comercio cierre sus establecimientos al oscurecer.

Dos obreros muertos

Ampliado mi telegrama de ayer sobre la explosión ocurrida en el camino del Grao, recojo los despachos oficiales que dan cuenta del hecho, según estos la explosión se produjo en un taller de soldaduras autógena, en el momento que se abría un bidón de materia explosiva.

Muriéron abrasados dos obreros resultando algunos más heridos.

Una lápida

Dicen de Valencia que con gran solemnidad se ha celebrado el acto de descubrir la lápida que Circulo de Bellas Artes ha regalado para rotular la calle del eminente pintor Martínez Cuatrecasas.

Un estanquero muerto

Comunican de Barcelona que hallábase Lorenzo Casas sentado a la puerta de un estanco de su propiedad en la calle de Cataluña pero un sujeto desconocido el cual sin que mediaran palabras de ninguna clase hizo cinco disparos sobre Lorenzo a quien mató en el acto.

El agresor huyó inmediatamente de cometer el asesinato sin que hasta ahora haya sido encontrado.

Un incendio

Comunican de Barcelona que se ha declarado un incendio en la imprenta situada en el barrio de San Silvestre propiedad de don Ignacio Salas Campodon.

El incendio destruyó la fábrica de tegidos Mata y Bsch. Las pérdidas se calculan en un millón de pesetas.

Quedan sin trabajo más de doscientos obreros.

Otro incendio

También telegrafían de Puy Cerdá dando cuenta de que en Afá ha ocurrido un incendio en la hacienda propiedad del señor Grao.

Ha quedado destruida la casa de labor y dos mil quintales de grano.

Las pérdidas se calculan en diez mil duros.

Una riña

Dicen de San Sebastian que un obrero ha reñido con un cobrador de tranvía, discutiendo sobre el importe del billete. El cobrador haciendo huso de una barra de hierro le dió con ella matándolo.

Lo confunden con un jabali

Dicen de Segobia que en términos de Rio Frio de Riaza unos cazadores mataron a un hombre que se hallaba

oculto entre los trigales confundiendo con un jabali.

Noticia de Ateca

Participan de Zaragoza que siguen recibiendo noticias de Ateca relacionadas con los últimos temporales.

Practicando de escombros en una bodega se ha hallado el cadáver de un hombre en estado de descomposición víctima de las últimas tormentas.

La comunión de la Cruz Roja reparte socorros en los pueblos inundados.

Arriendo de una plaza

Dicen de San Sebastián que el duque de Tovar ha arrendado la plaza de Toros de Irún para celebrar en ella las corridas de Agosto y Septiembre.

Accidente ferroviario

Dicen de Oviedo que entre las estaciones de Ujo y Seña ha sido alcanzado el tren número 1.525 por cuatro vagones escapados de leña.

Han resultado heridos el conductor y dos mozos de tren.

Cuatro muertos

Dicen de Guadalajara que en el kilómetro 122 de aquella carretera ha volcado un carro procedente de Tendilla resultando cuatro personas muertas y varias heridas leves.

El conductor no recibió ni el más pequeño rasguño.

La guerra Europea

Parte francés. En Verdun

Madrid 5.—El despacho oficial del general Joffre, entre otras noticias comunica lo siguiente.

A la derecha del Mora, previa preparación metódica y constante de la artillería, que hizo blancos magníficos tomados por medio de un asalto formidable, las trincheras enemigas que existen entre Thiamunt y Fleury.

Tan pronto anulamos la resistencia enemiga, en las citadas trincheras continuamos atacando las que tenían los alemanes hasta el sudoeste del fuerte y alrededores de la cota 320, las que también cayeron en nuestro poder.

Simultáneamente atacamos Fleury, por Noroeste y Sudeste, desalojamos al adversario, haciéndole 605 prisioneros. Fleury lo ocupamos totalmente.

De Teatros

En el Ideal

La empresa de este favorecido café de verano, al reanudar las funciones, ha acordado que los niños que vayan acompañados de sus familia, no paguen tickets.

Para esta noche, el cartel se componen de las siguientes obras.

«De asistente a Capitan» y «Gente menuda» (dos actos), obras en la que tanto se distinguen los artistas que componen la C.ª del señor Nogales.

Para mañana domingo dos grandes funciones con escogido programas.

Entrada al consumo.

Muy pronto debut de una notable y hermosa primera tiple que goza de gran fama en el mundo teatral.

Inspector atropellado

Ayer tarde se encontraba en unos de los establecimientos que hay en los alrededores de la plaza del mercado el carrero José Moreno escandalizando y al llamarle la atención de Inspector Municipal señor Ibarra intentó el Moreno agredirle cuya azaña no realizó por haber podido repeler la agresión el señor Ibarra, a tiempo. Después de grandes esfuerzos fué conducido al Ayuntamiento en uno de cuyos calabosos quedó detenido.

LUIS LOPEZ Y C^A
IMPRESORES
 CASTELAR, 2.-ALMERIA
 Sobres y cartas comerciales, facturas, memo-
 rias, tarjetas al minuto.
 Modelación e impresos de todas clases.
 TODOS LOS TRABAJOS QUE CONFECCIONA ESTA
 IMPRENTA SON CON UNA ECONOMIA DE UN 40%

Juventud republicana

Se invita a todos los jóvenes que deseen pertenecer a la Juventud republicana almeriense, a que pasen por nuestra Redacción para inscribirse en las listas, todas las noches, de ocho y media a doce.

BAZAR DEL LEON

MUEBLES DE EBANISTERIA, TAPICERIA Y MADERA CURVADA,
 CUADROS Y ESPEJOS, LOZA Y CRISTAL, BATERIAS DE COCINA,
 OBJETOS DE FANTASIA, PERFUMERIA, ETC., ETC.
 Tiendas, 6. **Ubaldo Abad** Rostrico, 2

Dr. Eduardo Pérez Cano
 del Hospital Provincial
 Consulta especial de enfermedades venéreas y sífilíticas. Análisis de sangre, esputos, orinas y demás productos patológicos.
 TRATAMIENTO ANTIRRABICO COMPLETO

José Cordero
 Médico
 Horas de consulta, de 1 a 3
 Paseo del Principe

ESCOZ, fotógrafo.
 Sels postales y uña ampliación, 3 pesetas.
 P. de Canalejas, 1

BAK FRUTERO
 Caca.—Chocolates.—Helados.—Cerveza.
 Boulevard, 44.

JUAN CRIADO
 ARMIERO
 Expendidura de explosivos y efectos de caza
 P. Nicolás Salmerón, 4
 ALMERIA

YOST

Es la máquina más perfecta de todas las conocidas, por lo que es la preferida por los mecanógrafos más notables
 SE VENDE A PLAZOS
 Más informes,
 Paseo del Principe, núm. 11.—Almería

LIBRAS ESTERLINAS

Se cotizan por los Banqueros
Hijo de Ricardo Jiménez S. en C.
 PRÍNCIPE, 75

Francisco Criado Sánchez


ARMIERO
 Casa fundada en 1873
 GRANADA, 51
 Armas de todas clases y sistemas de las casas más acreditadas. Cartuchera vacía y cargada para las mismas. Objetos de caza, porvidas conientes y especiales. Garantiza las reparaciones que se le comen. Aparatos ortopédicos a la medida. exclusivo en el braguero de boca de metal articulado, reformado, con movimiento de rotación, que proporciona las comodidades más positivas que se pueden ambicionar, por lo que es preferido.
 51, GRANADA, 51

Carburo de Calcio

Para precios y condiciones
Droguería "Arco Iris"
 Julio Fernández
 Paseo del Principe, 8.

Vapores para Orán

Servicio fijo quincenal por los magníficos vapores españoles



TURIA y FRANCOLI
 DE LA
 LINEA TINTORÉ

Saldrá de Almería el jueves 10 de Agosto con escalas en Aguilas y Cartagena, llegando a Orán, el sábado al amanecer.
 Salida de Orán para Almería directo el miércoles 9, a las 4 de la tarde.
 NOTA.—La próxima salida para Orán será el jueves 24 de Agosto.
 OTRA.—Los pasajeros deberán llegar con 3 días de anticipación, para preparar sus pasaportes, a más de los documentos necesarios necesitan 2 fotografías.
 Es muy conveniente que todo aquel que piense marchar nos escriba con bastante anticipación pidiéndonos detalles.
 PRECIO DEL PASAJE
 Preferencia, 100 pesetas.— Camara 76. id. 3.ª Clase 35, Idem id. medio billete para menores de tres a diez años, 20. pesetas.
 Parainforme más a sus Consignatarios H. de Ricardo Giménez S. en C., P. del Principe 75.

TOLDOS

Para establecimientos, se constiuyen toldos a precios económicos, marquesitas para balcones, toldos para patios y jardines, toldos para maletas. Efectos de viaje.
CAYETANO LEDESMA
 NOVA, 20

ACETILENO

Aparatos de todas clases.
 300 Aparatos vendidos desde que se inició la subida del fluido eléctrico.
ALMACEN DE HERRERA
 Conde Ofaña, 12. Almería

TORIBIO ALVAREZ

DENTISTA
 Plaza de Nicolás Salmerón

Gran existencia en plantas

En el jardín del Paseo hay un gran surtido en plantas de habitación, muy bien arraigadas en sus nestos, de las que tan buen resultado están dando.
 Completo y variado surtido en abustos para jael diti, pascos y alamedas.
 Flores y candelabros por millares, a precios muy reducidos.
 Tuberculos y semillas.
 Tierra de precio a 100 pesetas arroba.
 No equivocarse. Jardín del Paseo, de Juan Capri Alvarez, Almería.

H. INGLÉS

Es más recomendado por su trato esmerado, con todas las comodidades para el viajero. Economía en el precio del hospedaje.
 Precios especiales para estables

Nitrato de sosa de Chile

Es el abono químico de ofertas más rápidas y visibles, para todos los terrenos y cultivos.
 Premiado con Gran Premio en la Exposición Universal de París de 1900.
Consumo mundial DOS MILLONES Y MEDIO DE TONELADAS
 Para informes gratuitos sobre su aplicación, dirigirse al Comité del Nitrato de Sosa de Chile. Almirante 19.—Madrid.

El Río de la Plata

ALMACENES DE
 Tejidos, Pañería y Confecciones
 PRECIO FIJO
 La casa que más barato vende y más novedades presenta
 BONITOS REGALOS A LOS COMPRADORES
 Puerta de Purchena y Alfarceros 1 y 3

Doctor Manuel Marín
 Oculista del Hospital provincial
 Especialista en enfermedades de los ojos de las Facultades de Medicina de París y Madrid.
 MIEMBRO DE LAS SOCIEDADES OFTALMOLÓGICAS DE PARIS E HISPANOAMERICANA
 Consulta: de 9 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde.

Se vende o arrienda
 una barea de 3 y 1/4 toneladas con 8 metros 5 centímetros de eslora, 2 metros 20 de manga y 70 centímetros de puntal construida en 1910, propia para pesca o para carga.
 En la Administración de este periódico darán razón.

(-) (-)

Taller de San Antonio
 ESPECIALIDAD EN REPARACIONES MECANICAS
 DE TODAS CLASES, GARANTIZADAS
JUAN GOMEZ FERNANDEZ
 88. Granada, 88
 Se venden dos cocinificas muy baratas